

SUSCRIPCIÓN
En toda España: 1'50 ptas. mes
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.
Teléfono núm. 84
DIRECTOR: José Aulestia

EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

OFICINAS
Nueva, 10
Redacción y Administración
De las 10 a las 16.
Dirección telegráfica: BIEN-MARHÓN

Año XXXX. Mahón, Lunes 15 de Enero de 1912. Número 11.610

CARTERA PARA DOCUMENTOS

Modelo alemán, elegante, y de sistema modernísimo
Altamente útil y cómoda para los comerciantes, industriales y establecimientos bancarios.
Se vende en la **LIBRERÍA DE SUCESESORES DE PARRAL**.
Nueva 10.

Ramplonería desesperante de la filosofía republicana

De un artículo, verdaderamente notable, de don Miguel Unamuno, reproduce «La Epoca» los siguientes sustanciosos párrafos:
«Desde hace algunos años se ha desencadenado sobre España el aluvión de libros de vulgarización, y mejor aún de vulgaramiento científico ó pseudo-científico, mal traducidos. Obreros que ignoran los rudimentarios elementos de las ciencias, se han puesto a leer a Haeckel, para ver cómo venimos del mundo. Y esto por odio, ó mejor por desengaño de la religión que se les enseñaba. Y ha nacido la superstición del progreso y de la emancipación de la conciencia. De la mas tosca y abyecta superstición católica se pasa a la superstición científica ó atea, no menos tosca ni menos abyecta. La conclusión expresa ó tácita, consciente ó no, de tal actitud de espíritu, es la de que no hay otra vida, sino ésta, y al fin puramente temporal del progreso hay que limitar nuestros esfuerzos. El progresismo en su forma menos espiritualista, es la filosofía íntima de nuestro ideal republicano. Y lo que mas le contraria son ciertas tendencias, siempre vivas en el espíritu de nuestro pueblo, con mas ó menos claridad de conciencia. Porque hay entre nosotros quienes, aun sin creer, no se resignan a esa pérdida de la fe, ni logran sustituirla con el amor al progreso. Y estos es cépticos aparentes, odian el vacuo progresismo.
»Y como estos inmortales anhelos subsisten en la subconciencia de nuestro pueblo, y determinan su modo de ser, sentir y obrar, de aquí

que el progresismo republicano, de clarándose europeizante, se a la que contribuyé mas á la denigración de la Patria, llegando á calumniarla. Son los republicanos los que mas haban de nuestra decadencia, los que proclaman, exageran y hasta inventan los males de España. Ha sido un republicano el que ha dicho que se sentiría mal español si creyese que nuestros gobernantes iban a hacerlo bien. Y como, por otra parte, tenemos aquí la conciencia de que ésta nuestra Patria progresa evidentemente, que la libertad de que en España se goza es grandísima, tan grande como la mayor de que en el resto de Europa pueda gozarse, y que todo eso de la decadencia no es sino un tópico de oposición, aparecen en general los republicanos como malos españoles, que por posición política callan la verdad de lo bueno ó lo malo y la propagan, é inventan mentiras, embustes y patrañas, haciendo circular por Europa, no sé qué bien con qué propósito.
»Es opinión corriente hoy en España—dice—la de que es la Prensa republicana la que mas contribuye a propagar y sostener esas sistemáticas campañas de denigración, compuestas de informaciones exageradas, incompletas, truncadas, y con poca frecuencia, del todo falsas. Así es como se ha fraguado la ridícula leyenda de una España esclava del Vaticano, sometida á la omnipotencia del clero (1), donde no pueden conservar su independencia, quienes no comulgan en la Iglesia católica, apostólica, romana. Lo cual es perfectamente falso. Lo que hay es que somos muchos, muchísimos, mas de los que se cree, los que, como yo, aun no siendo católicos, sentimos unos, los más, la casi totalidad, sin

Las negociaciones franco-españolas

Actitud de Inglaterra, según «Le Temps».—Las razones del apoyo británico a España.
París.—El correspondiente de «Le Temps» en Londres telegrafía las siguientes impresiones sobre la negociación franco-española que son dignas de reproducción íntegra, por su indiscutible importancia.
«La opinión pública británica—dice—, que durante la crisis marroquí nos sostuvo con lealtad, porque nos consideraba expuestos á exigencias desmesuradas de Alemania, no cree ya que somos dignos de compasión. Cree justificadas en parte nuestras reclamaciones; pero también juzga merecedora de consideración la tesis española. Cree la opinión inglesa que lo mejor para ella es esperar el fin de la controversia, sin mezclarse en ella más que lo puramente necesario; ya que toda intervención ha de comprometer una de las dos amistades que quiere mantener.
La razón más profunda de la amistad de Inglaterra hacia España es de orden estratégico. Inglaterra estima que la internacionalización de Tánger sería insuficiente para garantizar la seguridad del Estrecho, y reclama la neutralización de la costa Norte de Marruecos, y al mismo tiempo no cree bastante la posesión de Gibraltar, y quiere que sus escuadras estén seguras en toda la Península ibérica.
Bueno es recordar cómo favoreció Inglaterra el resurgimiento de la Marina española; que la casa Vickers, más ó menos dependiente del Almirantazgo, está transformando el arsenal de El Ferrol; construye tres Dreadnoughts, y prepara otros dos,

que Cartagena va á ser modernizada... En fin: sabido es que se trata de crear en Lisboa un nuevo arsenal, provisto de dique seco, en el cual puedan entrar los más grandes buques, y de construir para Portugal tres acorazados de 20.000 toneladas, también á cargo de la casa Vickers.
Los diferentes puntos de apoyo que pueden ser de inapreciable utilidad para las escuadras inglesas, serían formidables en manos de Alemania. Esta es una posibilidad que aquí nunca se olvida.
Se pretende que Inglaterra sabe que nuestras exigencias nada tienen de inadmisibles; y que le fueron so metidas y que tácitamente las aprobó. Es exacto, con tal que se entienda que las aprobó como bases de negociación, y no como mínimo, del cual nada se puede rebajar.
Se espera en Londres que franceses y españoles mostrarán en breve menos aspereza en la discusión, y que el Gobierno inglés no se verá obligado á intervenir. Si interviniese, sería solamente para imponer á ambas partes concesiones mutuas y no para ejercer presión sobre España. Pero el Gobierno inglés desea que se le quite esa desagradable misión. Sabido es que el resultado de semejantes intervenciones suele ser embrollar los asuntos.
El Gobierno inglés no quiere embrollar sus relaciones con Francia; pero desea no menos vivamente conservar su buena amistad con España. Por extraordinario que esto nos parezca, no deja de ser exactísimo.»
DESPUES DEL ATENTADO
Una bomba en un Cinematógrafo
CAPTURA IMPORTANTE
BRUSSELES. La policía cree haber logrado la detención de uno de los autores del atentado cometido en un cinematógrafo de Lieja, en el que fué arrojada una bomba, que ocasionó numerosas víctimas.
Primamente se supuso que el autor de aquel hecho salvaje era un obrero mineo que murió á consecuencia de la explosión; pero la gestión de la policía en la persecución de un delito de robo, la ha puesto sobre la pista del verdadero culpable.
He aquí los hechos:
Un individuo de nacionalidad alemana había estado, mediante una

carta, falsa, la suma de 50 francos á una señora de esta ciudad.
Denunció la señora el hecho á la Policía, y el oficial de ésta, M. Dupont, encargado del asunto, logró hallar la pista del estafador. Se trataba de un verdadero pájaro de cuenta que vivía en unión de un americano, en una habitación de la calle de Bouchers.
A la arrendataria del piso le habia dicho el americano que era un detective al servicio del Scotland Yard, encargado de perseguir en Bélgica á los autores de atentados anarquistas cometidos recientemente en Inglaterra. Incidentalmente, le habió también del atentado del cinematógrafo de Lieja, diciendo que los autores de esta horrible tragedia no estaban muy lejos.
M. Dupont, persuadido de que un detective inglés no habria dejado de presentarse á la Policía si realmente tenia una comisión de tal naturaleza en Bélgica, se decidió á prender al americano, que se hacia llamar Abraham W., en cuanto le arrendataria del cuarto le hizo las manifestaciones que habia oído á aquel.
Interrogado el preso, dijo que el hombre que vivía en su habitación habia dicho conocer á los autores del atentado de la bomba del cinematógrafo de Lieja.
Detenido el referido sujeto, al mismo como he dicho, y llamado Alejandro Bailin, nacido en Schiedreckx 1877 ha declarado ser obrero montador electricista, y ha hecho la importantísima revelación de que efectivamente habia dicho lo que su compañero le atribuyó.
Bailin, que ya era buscado por la Policía de Amberes, como jefe de una banda de estafadores, ha sido puesto á disposición de las autoridades.
En sus maletas han sido hallados, entre otros objetos comprometedores, una voluminosa correspondencia relativa á la fabricación de explosivos, una carta, dispuesta ya para ser enviada, amenazando al destinatario con una bomba, en el caso de no depositar 1.000 marcos en el sitio que se indicaba.
El americano, como ningún cargo concreto se ha acumulado contra él fué puesto en libertad, obligándosele á presentarse á las autoridades; pero volvió á la calle de Bouchers, recogió diferentes objetos de su pertenencia y dijo á la arrendataria del piso que puesto que la policía habia arrestado ya al alemán, al cual él ha-

bia tendido un lazo, se marchaba para buscar á otro sujeto, que tiempo es extraño al suceso de Lieja.
Después de esto desapareció.
L. Pons Marques
Médico Oculista.
Consulta de 12 á 1 y media y de 3 á 4
CALLE S. FERNANDO, 13
A los fabricantes de calzado
El jefe del Centro de Información Comercial del Ministerio de Estado, ha dirigido á la Cámara de Comercio de Palma la siguiente carta:
«Señor Presidente de la Cámara de Comercio de Palma, de Mallorca. Muy señor mío: El señor Consul de la Nación de Rabat, me dice lo siguiente:
«Creo que las actuales circunstancias son oportunas para que se indique á nuestros exportadores de calzado, traten de hacerse dueños de este mercado, en el que aun no se ha importado esa artículo en grandes cantidades, pero que el considerable aumento de población europea cada día más numerosa, hace sea ya buscado y presente indudable porvenir para nuestros fabricantes. Los comerciantes que hasta hoy han traído, principalmente de España, pequeñas partidas de calzado y que por lo tanto están en mejores condiciones para informar á nuestros exportadores son: Señores Arenas, Buset y Bon, Bernardo Lima y Julia Lu ky.»
Creo conveniente haga V. llegar esta carta á conocimiento de los numerosos fabricantes de calzado en esa región, por medio de la prensa.
Con gracias anticipadas, quedo de V. muy atento y S. S. q. s. m. b., El Duque de Vistahermosa.»
Preparaciones para ingreso en el Cuerpo General de la Armada por el Alférez de Navío don LUIS MANUEL DE VILLENA.
«Por fortuna estaba sola, y Terné bendijo al cielo por haberle evitado la humillación de encontrarse por fuerza con alguno de los parroquianos de la remendada. Se aproximó con tanta lentitud que la joven no le oyó, viéndose obligado á toser ligeramente para anunciar su presencia. Violeta hizo un pequeño gesto de mal humor; creía que al levantar la cabeza iba á encontrarse con algún importuno que la llevaba trabajo para prolongar su suplicio en el tonel; pero al punto reconoció á Terné bajo su traje modesto y se ruborizó de alegría.
—¿Dios vos, señor caballero? dijo con su voz armoniosa y penetrante.
—Y añadió sonriendo:
—¡Ah! ¡Dios mío! ¿Cómo vais así?
—Es verdad; parezco un perdido, dijo el noble joven riendo con alguna violencia; pero me he visto obligado á tomar algunas precauciones después de lo ocurrido antes de ayer. Esos bribones que quisieron robarme me aguta que pertenecen al señor de Argensón, y sentiría que me reconociese alguno de ellos.»

— 248 —
soldado que al saltar una fortaleza se percibe, cuando ha escalado la muralla, de que no está defendida.
No era que despreciase la contestación de la joven hasta el punto de atribuir su calma á la costumbre de recibir calurosas declaraciones; pero creía que se habia expresado con demasiada franqueza en un momento tan grave como aquel en que su suerte, ó quizás la de los dos, iba á decidirse.
—Su disgusto leíase con tanta claridad en su rostro, que Violeta le preguntó dulcemente:
—¿Qué tiene, señor caballero? ¿os habré incomodado sin querer?
Terné se estremeció y dijo conmovido:
—Escuchadme, Violeta. Os he declarado mi amor, á lo que habéis respondido en tres palabras, diciéndome: «yo os amo...»
—Y lo sostengo, señor caballero, porque es verdad, os lo aseguro, interrumpió la niña con viveza infantil.
—Me lo decís y lo creo... pero...

— 249 —
según sus cálculos. Pero después del riesgo corrido por la joven no le era permitido vacilar. Se veía precisado á renunciar á su amor ó á comprometerse más y más; porque los sucesos podían precipitarse de un momento á otro, obligándole á huir de Francia.
Había llegado, pues, el instante de tomar partido. Además, su situación respecto de Violeta se habia hecho intolerable desde que á maese Barba-Blanca se le ocurrió castigar á su hija con el vil oficio de remendada, y Terné no se sentía con valor para sufrir mucho tiempo que la preferida de su alma pasase los días cosiendo medias en mitad de la calle y las noches sirviendo á los parroquianos de La Espada de Madera. Su pasión más violenta no puede resistir tres semanas ciertas situaciones ridículas, y el desdichado caballero se veía reducido á hacer la corte á su bella sentada en un tonel y esperando para poder hablarla á que concluyese su labor ó á que se marchasen los parroquianos.

— 249 —
así á Violeta; pero las circunstancias eran demasiado graves para prescindir de semejantes precauciones.
Saló, pues, de su casa vestido de plebeyo y tomó á pie el camino de la calle de Quincecaix, llegando á la entrada del callejón de... en el momento en que... anunciaba la clausura de las oficinas missisipienses.
Se aproximaba el momento en que los corredores abonados á cierto gabinete situado encima de la taberna de maese Barba-Blanca iban á arreglar en él sus cuentas, y la noche debía muy pronto relevar á Violeta de su ingrata posición en el tonel.
No tenía el caballero ni un minuto que perder si quería hablar con ella. Aprestó el paso y el corazón le palpó fuertemente al percibir á la pobre niña encajonada en su prisión de madera, encorvada sobre la aguja, que manejaba diestramente, á pesar del frío, que hacia temblar sus dedos, y del cierzo, que coloreaba sus mejillas.

— 249 —
Por fortuna estaba sola, y Terné bendijo al cielo por haberle evitado la humillación de encontrarse por fuerza con alguno de los parroquianos de la remendada. Se aproximó con tanta lentitud que la joven no le oyó, viéndose obligado á toser ligeramente para anunciar su presencia. Violeta hizo un pequeño gesto de mal humor; creía que al levantar la cabeza iba á encontrarse con algún importuno que la llevaba trabajo para prolongar su suplicio en el tonel; pero al punto reconoció á Terné bajo su traje modesto y se ruborizó de alegría.
—¿Dios vos, señor caballero? dijo con su voz armoniosa y penetrante.
—Y añadió sonriendo:
—¡Ah! ¡Dios mío! ¿Cómo vais así?
—Es verdad; parezco un perdido, dijo el noble joven riendo con alguna violencia; pero me he visto obligado á tomar algunas precauciones después de lo ocurrido antes de ayer. Esos bribones que quisieron robarme me aguta que pertenecen al señor de Argensón, y sentiría que me reconociese alguno de ellos.»

— 249 —
Por fortuna estaba sola, y Terné bendijo al cielo por haberle evitado la humillación de encontrarse por fuerza con alguno de los parroquianos de la remendada. Se aproximó con tanta lentitud que la joven no le oyó, viéndose obligado á toser ligeramente para anunciar su presencia. Violeta hizo un pequeño gesto de mal humor; creía que al levantar la cabeza iba á encontrarse con algún importuno que la llevaba trabajo para prolongar su suplicio en el tonel; pero al punto reconoció á Terné bajo su traje modesto y se ruborizó de alegría.
—¿Dios vos, señor caballero? dijo con su voz armoniosa y penetrante.
—Y añadió sonriendo:
—¡Ah! ¡Dios mío! ¿Cómo vais así?
—Es verdad; parezco un perdido, dijo el noble joven riendo con alguna violencia; pero me he visto obligado á tomar algunas precauciones después de lo ocurrido antes de ayer. Esos bribones que quisieron robarme me aguta que pertenecen al señor de Argensón, y sentiría que me reconociese alguno de ellos.»

— 249 —
Por fortuna estaba sola, y Terné bendijo al cielo por haberle evitado la humillación de encontrarse por fuerza con alguno de los parroquianos de la remendada. Se aproximó con tanta lentitud que la joven no le oyó, viéndose obligado á toser ligeramente para anunciar su presencia. Violeta hizo un pequeño gesto de mal humor; creía que al levantar la cabeza iba á encontrarse con algún importuno que la llevaba trabajo para prolongar su suplicio en el tonel; pero al punto reconoció á Terné bajo su traje modesto y se ruborizó de alegría.
—¿Dios vos, señor caballero? dijo con su voz armoniosa y penetrante.
—Y añadió sonriendo:
—¡Ah! ¡Dios mío! ¿Cómo vais así?
—Es verdad; parezco un perdido, dijo el noble joven riendo con alguna violencia; pero me he visto obligado á tomar algunas precauciones después de lo ocurrido antes de ayer. Esos bribones que quisieron robarme me aguta que pertenecen al señor de Argensón, y sentiría que me reconociese alguno de ellos.»

Crónica municipal

AYUNTAMIENTO DE MAHON

SESION INAUGURAL DEL DIA 1 DE ENERO DE 1912

El Alcalde saliente don Pedro Pons Vidal, instaló en sus cargos al Alcalde entrante don Francisco Bals Pons...

El Ayuntamiento quedó constituido en la forma siguiente y con los cargos que á continuación se dirán.

D. Francisco Bals Pons, Alcalde. D. Pedro Pons Sitges, primer Teniente de Alcalde.

D. Ramón Carreras Hernandez, segundo Teniente de Alcalde. D. Bartolom Pons Borrás, tercer Teniente de Alcalde.

D. Juan Rita León, cuarto Teniente de Alcalde. D. Bartolomé Jiménez Tuduri, primer Regidor Síndico.

D. Gabriel Orfila Seguí, segundo Regidor Síndico. D. Alberto Seguí Carreras, Concejal.

D. Antonio Bosch Ponsetí, id. D. Cristobal Mus Pons, id.

D. Lucas Pons Castell, id. D. Rafael Olives Sintés, id.

D. Francisco Pons Gomila, id. D. Diego Botella Navarro, id.

D. Pedro Robert Olives, id. D. Cristobal Tomás Sitges, id.

D. Antonio J. Tuduri Monjo, id. D. Manuel Beltrán Llabrés, id.

D. Juan de Vidal y Olivar, id. Se acordó celebrar las sesiones ordinarias á las ocho y media de la noche.

Y se levantó la sesión.

Pérdida

Desde la calle de Hannover, hasta la plaza de San Roque se perdieron unos pendientes negros y una cadena de reloj con un dije.

En esta imprenta informarán. 1-3

MAHON

Nuestro activo corresponsal en Barcelona don Emilio Oliver nos escribe con fecha de ayer lo siguiente:

«Como el temor á la censura que funciona en Telégrafos me impidió decirlo claro, me valgo del correo para decirles que en la reunión de la Casa del Pueblo celebrada anoche se acordó el paro general para el lunes, si no se consigue el indulto del «Chato de Cuquetas».

Como ya no queda esperanza alguna, después de las gestiones que se han hecho, se han tomado aquí, como es natural, grandes precauciones para mañana».

Con una entusiasta y elocuente apología de la Confesión continuó

anteayer el Rdo. P. Antonio Viladevall, de la Compañía de Jesús, la interesante serie de conferencias que venia dando todas las noches, desde el miércoles anterior, en la iglesia parroquial de Sta. María.

Acercáronse ayer á la Sagrada Mesa la mayor parte de los que habían asistido á las Conferencias, recibiendo la bendición papal que se dió después de la Misa, celebrada á las 7 y media en la capilla del Santísimo, y reuniéronse otra vez por la tarde para oír las últimas instrucciones del benemérito hijo de S. Ignacio que se despidió encareciendo cuanto importa, para conservar el preciado tesoro de la fé, guardarse cautelosamente de sus insidiosos y mortales enemigos las malos periódicos y los espectáculos inmorales.

Terminadas así sus apostólicas tareas, saldrá esta tarde para su residencia de Palma el Rdo. P. Viladevall, dejando de su breve estancia entre nosotros grata é imborrable impresión en el corazón de los católicos mahoneses.

Por exceso de material no podemos insertar hoy la reseña del debut de la Compañía de zarzuela en el Teatro Principal, lo que haremos en el día de mañana.

No obstante, anticipamos que con tres llenos ha recibido nuestro público a los artistas que constituyen dicha Compañía, saliendo todos los espectadores muy bien impresionados de la labor de aquellos, cosechando muy merecidos aplausos.

A oche sobre las ocho y media nos remitió el Sr. Delegado del Gobierno copia del siguiente telegrama que había recibido del Sr. Ministro de la Gobernación.

«Por generosa y noble iniciativa de S. M. el Rey, ha sido otorgada la gracia de indulto de la última pena al rco de Cul'era Juan Jover Corral.»

Este telegrama fué leído en la función de anoche en el Teatro Principal, por uno de los artistas, inmediatamente después de haber terminado la zarzuela «Los Puritanos», que era la primera del programa.

Ayer llegaron, procedentes de Palma, los Sras. Wan'oon y Hoeboc, Insp'ctores de la casa Smith de Rotterdam, que vienen á poner en condiciones el dique, para ser remolcado á Trieste.

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado el día 10 del actual,

han sido premiados con 1.200 pesetas los billetes números 16.807 y 21.087, despachados en la Administración de Loterías núm. 2 de esta ciudad (Estanco Arravaleta).

Se ha publicado una Real orden disponiendo que desde el 1.º del corriente las notarias devenguen únicamente una peseta por la nota que deben poner al margen de los testamentos que autorizan al remitir los antecedentes del mismo para el Registro de actas de últimas voluntades.

Por Real orden de Julio último queda prohibido desde el 1.º del actual el topónimo de botellas de aguas minero-medicinales naturales, con tapones de porcelana y caucho, no pudiendo efectuarlo mas que con los de corcho aséptico.

Desde el día 1.º del corriente podrán imponerse giros postales para Béjar (Salamanca); Caravaca (Murcia); Quintanar de la Orden (Toledo); Ubeda (Jaén) y Villalpando (Zamora).

Ha sido autorizada para recibir y expedir cartas con valores declarados y objetos asegurados la cartería de Artajona (Navarra).

Por Real orden del Ministerio de Marina se ha dispuesto que se rectifique ó aclare el tecnicismo empleado en el vigente Reglamento de Almadrabas, de 9 de Julio de 1908, en el sentido de considerar su adjudicación como una concesión administrativa que se otorga mediante el pago de un canon otorgado en pública licitación con arreglo á las condiciones que dicho reglamento determina, las cuales en lo demás deben quedar subsistentes.

Por el interés que tiene para los empleados de casas de banca, sociedades y casas mercantiles de Mallorca, nos complacemos en copiar á continuación la parte dispositiva de la Real orden el Ministerio de Hacienda, fecha 1.º de Diciembre último, en que se declara á dichos empleados particularmente, que perciben anualmente menos de 1.500 pesetas, exceptuados del impuesto de Utilidades.

«S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido declarar, con carácter general, que la excepción tributaria establecida en el número 8 del artículo 17 del Reglamento de Utilidades de 18 de Septiembre de 1906, alcanza á todos los sueldos ó haberes anuales inferiores á 1.500 pesetas, y correspondientes á empleados comprendidos en la letra A del número 2 de la tarifa primera de la Ley de 27 de Marzo de 1900.»

No cuentan que cuando fueron á la Alcaldía los agudores á reclamar sobre el arbitrio del agua, uno de los reclamantes, discutiendo con los concejales de la mayoría republicana, les dijo:

«Yo comprendo que se nos haya cargado nuestra mercancía, porque no veo entre los ediles ningún agudor, y me esplico que al pan se le haya salvado de todo recargo, porque, al contrario de lo que pasa con nosotros, veo á varios panaderos que se sientan en la patrina concejil.»

«Tendrá razón el agudor?» Las parejas de pesca del bon condujeron en el día de ayer á esta plaza mas de 600 kilos de pescado, que se vendió á precios módicos, pudiendo muchas familias pobres comer pescado, que hasta ahora era un manjar de lujo, solo posible á fortunas privilegiadas.

A tanta familia humilde como ayer pudo comer pescado, á lo que tienen indiscutible derecho, ya irán á convencerse los que han convertido la industria de la pesca en un provechoso negocio, de que no convienen las parejas del bon.

Recaudado por concepto de consumos los días 12 y 13 del presente mes:

Table with 2 columns: Día and Ptas. (Día 12 - Primera tarifa 636'78, Día 13 - Idem idem 1.137'59, Día 12 - Segunda idem 23'25, Día 13 - Idem idem 52'53)

«Yo comprendo que se nos haya cargado nuestra mercancía, porque no veo entre los ediles ningún agudor, y me esplico que al pan se le haya salvado de todo recargo, porque, al contrario de lo que pasa con nosotros, veo á varios panaderos que se sientan en la patrina concejil.»

«Tendrá razón el agudor?» Las parejas de pesca del bon condujeron en el día de ayer á esta plaza mas de 600 kilos de pescado, que se vendió á precios módicos, pudiendo muchas familias pobres comer pescado, que hasta ahora era un manjar de lujo, solo posible á fortunas privilegiadas.

A tanta familia humilde como ayer pudo comer pescado, á lo que tienen indiscutible derecho, ya irán á convencerse los que han convertido la industria de la pesca en un provechoso negocio, de que no convienen las parejas del bon.

Recaudado por concepto de consumos los días 12 y 13 del presente mes:

Table with 2 columns: Día and Ptas. (Día 12 - Primera tarifa 636'78, Día 13 - Idem idem 1.137'59, Día 12 - Segunda idem 23'25, Día 13 - Idem idem 52'53)

AVISO Los señores Sucesores de G. Escudero de Mahón, participan al público en general y á sus numerosos clientes en particular, su próximo traslado á la calle Deyá, número 11 (frente á la calle del Angel), para el día 1.º del próximo Febrero. 4-4

Notas Comerciales

COTIZACIONES CREDITO MERCANTIL DR. MENORCA

BOLSA DE BARCELONA 13-16'05

Interior contado 84'75 Amortizable 5 por 100 101'75

Interior fin próximo 84'90 Amortizable 5 por 100 101'75

Interior fin próximo 84'90 Amortizable 5 por 100 101'75

Interior fin próximo 84'90 Amortizable 5 por 100 101'75

Interior fin próximo 84'90 Amortizable 5 por 100 101'75

Interior fin próximo 84'90 Amortizable 5 por 100 101'75

Interior fin próximo 84'90 Amortizable 5 por 100 101'75

Cotización de la Plata FACILITADA POR LA CASA MARKET-BONNIN FIGUEROA Y C. DE BARCELONA LONA

PRECIOS DE VENTA El Kilóg. PRSTAS

Platino 00'00 Oro fino 00'00

Plata fina, barra 104'50 id. 950 m. m. 98'45

id. 935 id. 97'90 id. 916 id. 98'40

id. 900 id. 94'35 id. 800 id. 84'29

id. 750 id. 00'00 id. 600 id. 00'00

Depósito de bolas ley 800 mm. Depósito en Mahón: Plaza Arravaleta, 11, y Deyá, 1.

Facilitado por la Casa Caplain Saint André et Fils de Paris. El kilóg. Pesetas

Borax líquido, lo botella de litro 3'50

Oxido la botella de 114 litro 6'00 Plata fina 104'00

Idem 950 mm. 98'95 Idem 940 idem 97'95

Idem 935 idem 97'45 Idem 900 idem 00'00

Idem 800 idem 83'80 Bolas de varios tamaños y números, precio según número y ley.

Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.

Acciones Marítima 000'00 000'00 0'00 id. Idem Gas 00'00 00'00 0'00 id.

Idem Eléctrica, 1.º emisón 00'00 102'00 0'00 id. Id. Eléctrica, 2.º id. 00'00 104'00 0'00 id.

Id. Norte fin de mes 00'00 00'00 0'00 id. Id. Alicante id. id. 00'00 00'00 0'00 id.

Ayuntam. Mahón 00'00 00'00 0'00 id. 15 Enero de 1912. Abonamos 3 por 100 de interés en depósito á plazo fijo mínimo un mes con garantía de valores del Estado y ferroviarios.

Nos encargamos de toda clase de operaciones al contado y á plazo de valores cotizados en las Bolsas de Barcelona, Madrid, París, Bruselas y Londres, como también valores de renta Sud-Americana.

Pagamos todos los cupones vencimiento 1.º Enero de 1912. Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable 5 por 100 vencimiento 15 Febrero próximo.

CULTOS Santo de hoy.—Sts. Pabte, Mauro y Benito obispo. Santo de mañana.—Sts. Honorato arzobispo, Fulgencio, Marcelo, Teodoro y Priscila vírgen.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de Nazaret en el Carmen. Oración de las Cuarenta Horas en la Iglesia de S. Antoni, estando el Señor de expiñesto por la tarde desde las 5 y media hasta las 7.

Sociedades y Corporaciones LA ELÉCTRICA MAHONESA FRANCISCO F. ANDREU Y COMPAÑÍA, EN COMANDITA

Se convoca á los señores accionistas á la junta general ordinaria que tendrá lugar el día 31 de los corrientes, á las tres de la tarde, en el domicilio del infansrto Gerente, para la aprobación del balance y cuentas correspondiente al finido ejercicio de 1911.

El derecho de asistencia á la junta se hará constar depositando previamente en poder de la Gerencia las acciones hasta dos días antes del señalado para la junta.—Mahón 13 de Enero de 1912.—Francisco F. Andreu y Compañía, en Comandita.

LA ENERGÍA ELÉCTRICA MIGUEL THOMÁS Y COMPAÑÍA SOCIEDAD EN COMANDITA

Habiendo acordado en junta general ordinaria celebrada el día 9 de los corrientes pedir el segundo dividendo pasivo de 75 por ciento de las acciones de esta Sociedad, se pone en conocimiento de los señores accionistas que pueden efectuar el pago desde esta fecha hasta el 31 de los actuales en el domicilio del Gestor, Cardona y Orfila, 30.

En el acto de hacer el pago de dicho dividendo, se entregarán los títulos de los resguardos y serán retirados los resguardos provisionales.—Mahón 10 Enero de 1912.—Miguel Thomás y Compañía.—V. B.—El Presidente, Antonio C. Frau. 5

El acto de hacer el pago de dicho dividendo, se entregarán los títulos de los resguardos y serán retirados los resguardos provisionales.—Mahón 10 Enero de 1912.—Miguel Thomás y Compañía.—V. B.—El Presidente, Antonio C. Frau. 5

—Sí, sí; es preciso evitarlo, dijo vivamente Violeta. Pero aun no os he dado las gracias por haberme salvado. ¡Ah! No creais por eso que he dejado un momento de pensar en vos, señor caballero.

había dicho al conde Horn, era colócarla á la grupa de su caballo, salvar con ella la frontera detrás de la carroza que llevase prisionero al Regente y casarse en España.

Nunca se le habían ocurrido estos escrúpulos cuando vendía flores, y el oficio de ramillettera no era mucho más decoroso que el de remendona; pero el corazón tiene sus preocupaciones.

antes apenas se hubiera atrevido á pensar. ¿Por qué? Quizá no supiera decirlo, pero lo sentía.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Barcelona

De Madrid

Barcelona 14.—6'30.

Lo de Cullera

La familia del condenado

Ha llegado a esta corte la familia de Juan Jover (a) Chato de Cuqueta, condenado a la última pena.

Como es natural, está muy abatida por la condena y piensa gestionar su indulto.

La primera visita que harán será al Ilmo. señor Obispo de Madrid-Alcalá, para rogarle que solicite una audiencia de Su Majestad el Rey, a quien rogarán les conceda la gracia de conmutar la pena al reo.

Canalejas fatigado.—Pidiendo el indulto

El señor Canalejas dice que se encuentra muy fatigado.

Cuanta sociedad republicana existe en España le ha telegrafiado pidiéndole el indulto del condenado a muerte, agobiándole además con telefonemas y comisiones.

La fatiga que siente, según expresa, es intelectual y personal, la mayor que ha experimentado desde que ejerce el poder.

Esquivando la conversación

Los periodistas acudieron a la Presidencia del Consejo, con el fin de recibir impresiones sobre el indulto del Chato de Cuqueta.

El señor Canalejas les dió cuenta de los telegramas que había recibido en solicitud de clemencia, no queriendo aventurar ni una palabra que pudiera contribuir a formar juicio sobre el particular, al contrario, trató de esquivar la conversación respecto al asunto.

Visita suspendida

A causa de haber pasado Su Majestad los Reyes toda la tarde de ayer en la Casa de Campo, no pudieron visitar a don Alfonso XIII el pintor don Joaquín Sosolla, el escultor don Mariano Benlliura y el maestro Lieó, que querían pedir al Monarca el indulto del reo.

Más demandas de indulto

Han visitado al jefe del Gobierno para pedirle el indulto del Chato de Cuqueta el Alcalde de Madrid señor Francos Rodríguez y los defensores señores Sol y Ortega y Barriovero.

A este último acompañaba la madre del reo.

Se ignora si será concedida la audiencia solicitada a Su Majestad el Rey por la familia del condenado, para implorar la conmutación de la pena.

Otras noticias

Visitas

Después de haber despachado con el Monarca los asuntos pendientes, el jefe del Gobierno señor Canalejas visitó a los señores Montero Ríos y Romanones, presidentes respectivamente del Senado y del Congreso, para ponerse de acuerdo sobre el curso de los debates en ambas Cámaras.

Debate político

El jueves 18 tendrá lugar la apertura de las Cortes.

En el Congreso empezará desde el día siguiente, viernes, el debate político, no dándose principio el mismo día por tenerse que dar lectura a los documentos recibidos durante el interregno en que ha permanecido cerrado el Parlamento.

Se procederá con tanta premura a la discusión política, en cumplimiento de compromisos contraídos por el señor Canalejas con la conjunción republicano-socialista.

Los suplicatorios

Los suplicatorios pendientes en el Congreso para procesar a los di-

putados, ascienden a trescientos cincuenta y nueve.

Hay diputado republicano para el cual se han pedido más de cuarenta suplicatorios.

El Gobierno se propone, según dice, afrontar la cuestión, y para ello ha recomendado a la comisión correspondiente que emita dictamen sobre el proyecto de ley formulado, sobre el asunto, por el ex-ministro de Gracia y Justicia señor Ruiz Valarino.

En dicho proyecto se regula la jurisdicción que ha de entender y el modo de proceder contra los diputados y senadores, por razones del delito por el cual han de ser procesados.

El dictamen se lee a en la sesión del jueves y en la del viernes empezará la discusión del mismo.

El proyecto consta de diez artículos y se encomienda al Tribunal Supremo de Gracia y Justicia el conocimiento del proceso contra los parlamentarios civiles y al Supremo de Guerra y Marina cuando los diputados sean militares, sustrayéndose a los jueces la facultad de pedir autorización para procesar a los representantes del país.

De provincias

Valencia

Noticia desmentida

Valencia 13.—El Capitán general señor Echagüe ha desmentido la noticia de que pensase dimitir el mando, pues, según ha dicho, se encuentra muy bien en su puesto.

Precauciones

Valencia 13.—Respecto a posibles alteraciones del orden con motivo de la ejecución del «Chato de Cuqueta», ha manifestado la citada autoridad militar, que se han tomado todas las precauciones y cree que no ocurrirá nada de particular.

Permiso negado

Valencia 13.—Una comisión, presidida por el Alcalde ha visitado al señor Echagüe, para pedirle autorización para celebrar mañana domingo una manifestación en favor del indulto del condenado a muerte. El citado general, alegando el estado de guerra, no ha concedido permiso.

El último cartucho

Valencia 13.—Los republicanos han decidido quemar hasta el último cartucho en pró del indulto de Jover.

Visitan los mas caracterizados a todas las sociedades obreras, alentándolas para que hagan un supremo esfuerzo, realizando todos los medios que sean posibles y aun hasta los imposibles, para obtener que no se ejecute al «Chato de Cuqueta», por cuyo indulto muestran los republicanos un empeño tenaz.

Donde se ejecutará

Valencia 13.—La ejecución del reo tendrá lugar en Cullera, sitio donde ocurrieron los sucesos que originaron el proceso.

El sentenciado a la pena capital ha sido ya conducido a Cullera. Por el camino preguntó el reo por sus compañeros y se le dijo que iban en otras tartanas.

El infeliz condenado se encuentra muy abatido al ver su triste fin, en el cual no había nunca creído, por haberle infundido seguridades de que no sería ajusticiado los mismos que con sus predicaciones le habían sujetado el delito.

Envío de fuerzas

Valencia 13.—Han salido para Cullera, lugar de la ejecución, fuerzas de Infantería y de Caballería, para garantizar el orden.

Consejos de guerra

Valencia 13.—En Alcaira y Alga-

masí se han celebrado Consejos de guerra por los sucesos de Septiembre último, los cuales Consejo han carecido de interés.

LO DE MARRUECOS

Sigue la calma

Melilla 13.—Prosigue la calma. Nuestras tropas se ven tranquilas y libres de artísticos ataques y cobardes tiroteos.

Pidiendo la paz

Melilla 13.—Siguen presentándose al Capitán general de la región señor García Aldave, jefes rebeldes pidiendo la paz.

El harca se desmembra

Melilla 13.—Se atribuye a la carencia de víveres la discordia que existe entre los jefes del harca enemiga.

Algunos se han retirado con sus contingentes al interior, y seguramente lo harán los restantes así que empiece el movimiento de nuestras tropas.

Orden de la plaza

Melilla 13.—En la orden de la plaza de hoy se dispone, que durante la enfermedad del general Aguilera, se haga cargo del mando de la división orgánica el general señor Zubia.

También se dispone en dicha orden que se le dé el tratamiento de Alteza a don Alfonso de Orleans.

Mejoría.—Visita militar

Melilla 13.—El general señor Rós y demás jefes y oficiales heridos siguen mejorando.

El general Larrea ha visitado el zoco Buamad, revisando al Regimiento de Saboya y a las tropas indígenas.

Intento de robo

Melilla 13.—Varios malhechores intentaron robar un café moruno, situado en el zoco de Mazura.

Entre los parroquianos y asaltantes se cruzó un vivo tiroteo, resultando dos heridos.

Generosidad del Rey

Indulto del Chato de Cuqueta

CRISIS TOTAL

Barcelona 14.—18'40.

(A las nuevas de la noche de ayer recibimos el siguiente telegrama urgente de nuestro activo corresponsal en Barcelona don Emilio Oliver.)

Por haberlo exigido al Gobierno Su Majestad el Rey se ha concedido el indulto de la pena de muerte de reo de Cullera «Chato de Cuqueta».

El señor Canalejas ha presentado al Monarca la dimisión del Gabinete en pleno.

El hermoso acto de generosidad realizado por don Alfonso XIII ha producido muy excelente impresión, siendo objeto de unánimes y calurosos elogios.

Nuestro joven y amado Monarca, dando nuevas pruebas de sus elevados sentimientos humanitarios, ha querido que por su regia gracia y augusta mano fuese salvada la vida de un delincuente, que la Justicia condenó con sobrada causa a la última pena, pero que la misericordia de un magnánimo Rey ha perdonado generosamente.

De Madrid

Barcelona 15.—6'10.

Canalejas

Ayer por la mañana no recibió a los periodistas ni despachó con Su Majestad el Rey, enviando un recado a los reporteros, que esperaban en la Presidencia, diciéndoles, que

había conferenciado con todos los ministros no encontrando motivo para aconsejar el indulto del único condenado a muerte.

Estas manifestaciones fueron corroboradas por el ministro de la Gobernación señor Barros.

A Palacio

A las tres de la tarde fué el Presidente del Consejo a Palacio llamado por el Monarca, con el objeto de tratar del indulto del «Chato de Cuqueta».

Después de media hora salió el jefe del Gobierno de Palacio, manifestando a los de la prensa, que le esperaban a la salida, que halló a don Alfonso dispuesto al indulto.

Dimisión del Gobierno

También expresó a los periodistas el señor Canalejas que había presentado a Su Majestad la dimisión de Gabinete, con carácter irrevocable.

Don Alfonso, según manifestó el Presidente, le hizo indicaciones para que continuara en el Poder, insistiendo el jefe del Gobierno en la dimisión, pues reconocía su equivocación al no haber propuesto el indulto de los siete, las cuales equivocaciones se pagan dejando el Poder, como lo hago, añadió el señor Canalejas, creyendo cumplir altos deberes constitucionales y de política.

Visita de Lerroux

Al conocer el jefe de los radicales don Alejandro Lerroux la decisión del señor Canalejas, visitóle en su domicilio, rogándole continuara en el Poder, haciéndole toda clase de ofrecimientos, entre ellos el de suspender la manifestación que se ha de realizar en Barcelona y también suspender la huelga en proyecto.

El señor Canalejas contestó al señor Lerroux que no hacía falta sus ofrecimientos, pues o que tanto el indulto del «Chato de Cuqueta», como la crisis eran cosas ya resueltas.

Sensación

La noticia del indulto como la dimisión del Gobierno produjo extraordinaria sensación en Madrid, haciendo una multitud de palabras, siendo unánimemente elogiado el hermoso rasgo del Rey, que ha dado pruebas de ser un verdadero político y de poseer un corazón generoso y noble.

En las Cámaras

Las Cámaras estaban animadísimas concurriendo casi todos los senadores y diputados a cambiar impresiones sobre el desarrollo de la crisis, estimándose la dimisión del Gobierno como prueba de lealtad a la Corona, dejando expedita la regia prerrogativa.

Detalles de la dimisión

Un palacio ha explicado los siguientes detalles sobre la dimisión del Gobierno.

Don Alfonso expuso al señor Canalejas la dolorosa impresión que le había producido la afligida madre del condenado «Chato de Cuqueta», implorando desahogado el perdón para su hijo arrodillada a los pies del Monarca.

El magnánimo Rey pintaba con vivos colores la tristísima emoción sentida al contemplar aquella dolorida y amorosa madre que acudía pidiendo la vida del hijo de su alma, y con profunda conmoción rogaba al señor Canalejas que buscase una fórmula para proponerle el indulto, porque desahogado vivamente poder realizar un acto de clemencia compatible con sus deberes constitucionales.

El señor Canalejas contestó al Rey elogiando, como se merecían, los hermosos sentimientos del Monarca y que gustosísimo le complacería buscar una fórmula para el indulto, pero que se encontraba imposibilitado de hacerlo por existir un acuerdo del Consejo de ministros que lo impedía.

Entonces el Rey, insistiendo en

sus vehementes deseos de perdón, pidió consejo al señor Canalejas y este le contestó que procedía consultar a los presidentes de las Cámaras y a los señores Moret y Maura.

Consejo de Ministros

Tan pronto como salió de Palacio el señor Canalejas reunió el Consejo de Ministros, ante el cual dió explicaciones de lo ocurrido en el Real Alcázar, que tuvo por consecuencia la dimisión del Gobierno, por entender el jefe del mismo que la concesión del indulto podía revelar desconfianza en la política seguida por el Gobierno.

Consultas

El Monarca procedió a consultar a los presidentes de las Cámaras y a los señores Moret y Maura, todos los cuales le aconsejaron que debía continuar en el poder el partido liberal.

El señor Montero Ríos aconsejó francamente al Rey que debía continuar el partido liberal.

El señor Moret, aunque estuvo conforme con las manifestaciones del señor Montero Ríos, se mostró reservado.

El señor Maura también abiertamente manifestó al Monarca que era indispensable la continuación del partido liberal, diciendo lo mismo el señor Conde de Romanones.

El señor Maura

A la salida abrieron los periodistas al ilustre jefe del partido conservador don Antonio Maura, el cual les recibió sonriendo y les dijo: «Esto carece de importancia, todo seguirá igual.»

Ratificación de poderes

A las diez de la noche Su Majestad el Rey volvió a llamar al señor Canalejas, el cual insistió en que le relevaran del poder, alegando cansancio.

El Rey volvió a insistir, y entonces el señor Canalejas pidió un plazo de 12 horas para pensarlo.

Con los periodistas

El señor Canalejas ha recibido a los periodistas, con los cuales ha conversado algún rato. Aquellos, deseosos de adquirir impresiones, interrogaron al señor Canalejas respecto a su resolución pendiente, contestándole el jefe del Gobierno que probablemente se quedaría en el poder con todos los ministros.

En este sentido, añadió, le telegrafiado a todos los gobernadores comunicándoles la ratificación de los poderes, y terminó diciéndoles que se presentaría a las Cortes en la fecha fijada para responder de su política ante el país.

La familia del condenado

La familia del «Chato de Cuqueta» permaneció todo el día alrededor del Palacio Real, esperando noticias.

A las tres de la tarde fué llamado a Palacio el defensor del reo señor Barriovero, saliendo con la noticia del indulto, que comunicó a la familia del condenado, dándose entusiastas y fervorosas vivas al Rey.

De provincias

Alicante

Manifestación
Alicante 14.—Ha terminado la manifestación celebrada en favor del indulto, habiendo acudido todos los elementos y las autoridades eclesiásticas.

Valencia

Llegada de verdugos
Valencia 14.—Han llegado a Cullera los verdugos.

En capilla

Valencia 14.—El reo estaba ya en capilla, habiendo hecho declaración

de sus estensas, reconociendo que tenía bien merecida la muerte.

Cuando le comunicaron el indulto, la oraba de emoción y profundamente conmovido.

El indulto

Valencia 14.—A las seis de la tarde se conoció en esta población el indulto del «Chato de Cuqueta». Un acto del Teatro «Apolo», en medio de grandísimas vivas al Rey, que fueron contestados con frenesí por el público, dió lectura a la noticia.
OLIVER.

Telegrama oficial

«Ministro de la Gobernación a Delegado Gobierno.

Consultados por Su Majestad los señores Montero Ríos, Moret, Maura y Romanones, ha encargado de la formación del nuevo Gabinete al señor Canalejas, quien volverá a Palacio mañana a las diez para contestar definitivamente y llevar en su caso la lista de los Ministros.»—Es copia, José Roc de Togores.

Boletín Diario

ITINERARIOS DE LOS VAPORES CORREOS

MAHÓN-PALMA

Salidas.—Miércoles y lunes 8 noche.

Llegadas.—Jueves y martes.

PALMA-MAHÓN

Salidas.—Sábado y miércoles 7 tarde.

Llegadas.—Domingo y jueves.

MAHÓN-BARCELONA

Salidas.—Domingos 5 tarde, martes 9 mañana y jueves 5 tarde.

Llegadas.—Lunes, miércoles y viernes.

BARCELONA-MAHÓN

Salidas.—Martes 6 y media tarde, jueves 4 tarde y domingo 6 y media tarde.

Llegadas.—Miércoles, viernes y lunes.

CIUDADELA-ALCUDIA

Salidas.—Martes y jueves 11 mañana.

Llegadas.—Martes y jueves.

ALCUDIA CIUDADELA

Salidas.—Miércoles y viernes madrugada.

Llegadas.—Miércoles y viernes.

CIUDADELA-PALMA

Salida.—Viernes 8 noche.

Llegada.—Sábado.

PALMA CIUDADELA

Salida.—Lunes 7 tarde.

Llegada.—Martes.

Compañía Automóviles de Menorca

SAIDAS DE MAHÓN

Todos los días a las 7 y media de la mañana.

SAIDAS DE CIUDADELA

Los lunes, martes, miércoles, viernes y sábados a las 3 de la tarde, y los jueves y domingos a las 2, para enlazar con la salida de los vapores directos.

Correo interior

Salida de Mahón todos los días a las 14 excepto los viernes a las 12.

Salida de Ciudadela todos los días a las 7 excepto los viernes a las 6.

Los lunes una expedición extraordinaria a la llegada del correo de Palma. Los miércoles espera la correspondencia que conduce el vapor correo.

Establecimientos

EL BAZAR

DE

Francisco Pons Carreras

NUEVA, 37 Y HANNOVER. 11

Se liquidan todas las existencias y se hacen importantes regatos. 27

¿Teneis poco apetito?
¿Quereis recobrar vuestras fuerzas?

TOMADEL KOLHISTÓL

El medicamento mas adecuado para otoño é invierno.
Reconstituyente rápido y seguro para combatir con eficacia la Debilidad, anemia, neurastenia, escrofulismo y tuberculosis en su primer grado.
Poderoso TÓNICO-RESTAURADOR de las fuerzas y energías vitales.
Medicamento que al poco tiempo de usarlo se nota un notable aumento de fuerza y de peso. Habiendo sido el KOLHISTÓL del agrado de cuantos médicos han tenido ocasión de ensayarlo.

Precio del frasco 4 pesetas

De venta en todas las farmacias de la Isla

Depósito: Farmacia de G. Pons, Doctor Orfila, 12

25-25

Société generale de transports maritimes á vapeur

Línea de Buenos Aires

Saldrá de Barcelona el 21 de Enero directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

SALTA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

Preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona
aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1895

LATOS

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que el menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIASMAÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PÁPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU (véase el prospecto).

PARA TENER LA BOCA SANA, HERMOSA Y FRESH, y no padecer DOLORS DE MUELAS, usen el ELIXIR y los POLVOS de MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblandece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscureción de los dientes.

Pléñese estos medicamentos en todas las farmacias

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS

El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la

NEURASTENIA

acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histerismo, inapetencia.

EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortificándolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

RAQUITISMO,

recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que transforma de pálidos y anémicos, en sonrosados y fuertes con solo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 20, MADRID
Se remite folleto á quien lo pida.

Baratura verdad

Cuesta Vieja, 6. Almacén de los Leones

Se liquidan á cualquier precio todos los muebles, cuadros, romanas, balcones, herramientas de carpintero, ebano, calafatero y una gran porción de objetos varios que se darán baratísimos.

Verlo para creerlo

También compro toda clase de muebles y objetos antiguos y modernos y desperdicios de lanas, fierros y metales, pagándolo en el acto.

6, Cuesta Vieja, 6, Almacén de los Leones, cerca de la Pescadería

En venta

A precio conveniente para el comprador lo está un magnífico almacén de planta baja y dos pisos, situado en el andén de Levante, número 65, del muelle de este puerto.

Informará el Abogado don Juan J. Vidal y Mir, calle de San Jorge, número 27.

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16.—MAHON

GRAN variedad en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc., se han recibido en los talleres tipograficos de

Sucesores de Parpal

Impresos oficiales á precios reducidos

LIBRETAS de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, etc. etc.

En la sección de librería, se encontrará toda clase de artículos de escritorio, papelería y estuchería.

Libros de comercio, libretas, agendas, cuadernos de notas, cestas papeleras, tinteros, escribanías, etc., etc.

Tienda: Nueva, 10. Talleres: Rampa Abundancia, 16.

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Société Generale, admitiendo pasajeros.

Extraordinarios los días 21 y 25 Enero de 1912

Saldrán de Barcelona directos para Buenos-Aires los magníficos y rápidos vapores, franceses

SALTA

Tomaso di Savoia

que harán sus travesías en 15 días, saliendo de Ciudadela á D. Juan Lopez, Alfonso III número 46, y en Mahón á D. José Llopis, Norte, número 17.

Leche condensada

(Marca "Lechera.")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica, to, as las semanas, JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen esquina calle del Norte.—MAHON.

MAREO

Desaparece en el acto empleando el

ANTI-NAUSEOL

El que lo prueba lo recomienda. No perjudica en nada la salud.

DEPÓSITO:

"Farmacia Mahonesa, Nueva 8.—MAHON.

IMPERMEABLES INGLESES

"NEPTUNO"

A la medida. Telas superiores.

Clases y precios sin competencia.

Referencias: Doctor Orfila, 10, Mahon, y en Ciudadela don Clemente Casasnovas.